
“稽查局的工作人员耐心讲解税收
政策问题，为我们解决了很多实际困难，
让我们享受到了真正的便利。”近日，市
国税第二稽查局持续开展纳税辅导进企
业活动，为纳税人提供“顾问式”纳税辅
导，受到了纳税人的一致好评。

市国税第二稽查局不断深入企业，
结合企业特点和税收政策变化情况做好
税收政策宣传辅导，确保各项税收政策宣
讲到位、执行到位，帮助企业规范纳税，谋
求更好发展。近日，为进一步深入开展纳
税辅导、有效提高辅导质量，该局组织选
拔了一批基础知识过硬、业务能力出色、

服务意识突出的稽查人员组成纳税辅导
小组，制定专项纳税辅导方案，定期深入
企业开展分类指导、分税种辅导。企业财
务人员可通过现场交流和电话咨询的方
式进行纳税咨询，稽查人员将结合日常检
查、专项检查和专项整治工作中发现的涉
税问题，为企业提供详尽的政策解答，确
保企业有效规范财务管理。

据悉，市国税第二稽查局将继续深
化“顾问式”纳税辅导服务，着力锤炼一
支纳税辅导专业化团队，为优化纳税服
务、构建和谐纳征关系出一份力。

通讯员 赵渟婷

市国税第二稽查局
为纳税人提供“顾问式”纳税辅导

“最长情的陪伴——2017宁波晚报粉丝节”于9月17日正式拉
开帷幕。作为粉丝节的十大分会场活动之一，“2017宁波上市公司
投资分享会”同一天在宁波报业传媒大厦举行。浙商证券、宁波海
顺、宁波证券期货投资者教育基地的证券投资专业人士，与20多位
资深股民进行了面对面的交流。

深入浅出解读政策法规

分享会上，宁波证券期货投资者教育基地的黄佩然对今年7月1日起
施行的《证券期货适当性管理办法》进行了详细的介绍和解读。

对于新办法的介绍和解读，黄佩然特地划了“重点”。“每一次对投资者
讲政策法规，我总担心投资者有抵触情绪，《证券期货适当性管理办法》的核
心思想是将适当的产品推荐给适当的投资者，及时了解政策法规也是我们
要了解市场重要的一部分。”不过，分享会上这个环节，投资者还是打起了精
神，认真听讲。在讲解过程中，黄佩然提出了一些问题与大家互动，立即引
起投资者的热议。例如新规实施后，市场不再接纳所有投资者，对风险偏好
厌恶型的投资者，股票投资的大门，就有可能关闭了。

投资者黄女士对记者说，这个规定拒绝了她一个亲戚成为股民。“7月
以来，股市又涨起来了，我一个亲戚听说行情好了，就打算把原本理财的10
万元资金拿来炒股。她不知道这个新规定，去券商开户时，如实填写个人投
资经历。结果，审查没有通过，她也担心自己的投资承受能力，就放弃了，钱
又拿去买了银行理财产品。”

投资者朱先生已经有25年股龄，他表示，在我国资本市场，散户还是不
少。2015年牛市时，他有不少亲戚朋友都加入了股民的行列，一开始只是
小投入，可看到行情好，就大笔资金进入，结果全部套在里面。这个办法的
施行，有助于大家了解市场的风险和规则。会后，他专门向黄佩然要了一本
由中国证监会和宁波证监局出版的适当性管理办法解读书籍。

在黄佩然讲解过程中，也有投资者悄悄说：“老师，能不能来点干货！给
推荐个股票，周一买进就能赚钱。”这名投资者从海曙区古林镇来的，地铁倒
了两趟。“我这么大老远赶来，总不能只听政策吧！”

“干货”，可能是许多投资者来参加这次投资者分享会的目的，不过，券
商投顾因为“合规”的要求，显得尤其谨慎。

“各位投资者，你们应该察觉到今年资本市场政策监管越来越严了，政
策对我们券商合规要求很严格的，不能乱讲。”

接下来，浙商证券四明中路营业部吴非和周军以案例阐释了场外贵金
属石油交易、股票预测每日收益、购买原始股以及金融传销等高风险甚至非
法金融市场，同时介绍了一些常见的基础投资产品，主要分为业绩基准类、
权益类产品。对权益类产品的概念以及风险特点等进行了讲解，针对不同
投资者给出了合理配置资产的建议和方法，如针对中小投资者，比较了采用
小额业绩基准类定投和公募基金定投的优缺点等。

“现在券商合规要求这么严啊！”在投资分享会上，资深股民觉得有些不
过瘾。但投顾们深入浅出的解读，依然让他们对投资市场有了更为全面地
了解。

专家股民
热聊投资那些事

“宁波上市公司投资分享会”
只是一个开始

2017年9月21日 星期四 专题
责编/钱元平 雷军虎

美编/曹优静 照排/汪金莲 章译文
A07

粉丝节7201

C

A B

“2017宁波上市公司投资分享会”现场。 通讯员 高鸿杰 苏永泉 摄

投资，不能只看一时

宁波海顺投顾王楠通过宁波上市公司半年报分析情况，对
宁波港、宁波海运、均胜电子、激智科技等几家上市公司讲解。
王楠反复强调，他只是举例，不推荐股票。

“9月15日媒体报道，宁波‘一带一路’综试区获批复设立，
这既是浙江落实‘一带一路’重要枢纽位置的重要举措，又是与

‘一带一路’沿线国家合作的重要平台。‘一带一路’是国家战略，
设立宁波‘一带一路’综试区，对港口股宁波港、宁波海运形成利
好。另外，宁波港、宁波海运两家公司业绩都还不错。从价值投
资来看，两家公司股价长期处于底部，有消息面的配合，直接刺
激这次股价的拉升……”

当然，也有雅戈尔的粉丝不同意这种观点：“如果谈价值投
资，像雅戈尔这么好的业绩，每年还有分红，可股价为什么就是
趴着呢？几乎没有什么收益！”

王楠认为，价值投资需要投资者的耐心。例如，钢铁、有色、
煤炭等周期股，股价也曾长期趴着，当然还有银行、白酒。可谁
也没有想到，价值投资来的时候，股价上涨到投资者不敢买的地
步。

王楠建议投资者，可以多了解宁波的上市公司，有时间可以
去这些上市公司看看。像雅戈尔，今年中报业绩不算太理想，但
不论是现金流还是服装板块都有比较出色的表现。投资者对他
们了解了，投资的时候就会少点误会，避免判断错误。

搭台，为了更好地服务

随着交流会的深入，投资者交流的问题也越来越往干货上
靠，有投资者分享了自己的投资经历。去年，这名投资者看好港
股，将大部分资金通过港股通渠道，买了宁波股舜宇光学，结果遇
到了港股牛市，赚了不少钱。今年下半年来，他认为，恒生指数目
前的点位已经不低，而A股反而形成了一个价值洼地，他又把资
金回撤到了A股，认为A股投资的机会已经来临。

2个小时的投资分享交流会，很快在“干货”交流过程中结
束。可能是会场讨论气氛有些热烈了，有一名特地赶来、原本想
向大家分享宁波上市公司情况的投资者，最后只能在会后和记
者私下交流了一会。

这名投资者原是宁波一家上市公司的高管。他告诉记者，
投资者分享会是一个好的开端，开得很成功，让宁波投资者了解
宁波的上市公司，投资本地公司，与本地上市公司共同成长、共
同分享。另外，现场还能明显感觉到，前来参会的投资者几乎是
宁波的第一代投资者，他们的虔诚，他们的专业，代表着宁波投
资界的执着追求。这次活动是宁波参与资本市场10多年来首
次举办的高端活动，意义深远。这场活动很典型，开了一个好
头，希望今后报社能够经常举办类似活动。

会议结束后，家住集士港的吕亚文女士拉着记者的手说，这
是她第一次参加报社组织的宁波上市公司投资交流会，听完这
场分享会后，她感受到了大家对资本市场投资的热情。她建议，
报社今后多组织类似活动，通过报社搭建起一座投资者与上市
公司的桥梁，让更多投资者走进上市公司，参与宁波上市公司的
投资。

2017宁波上市公司投资分享会作为宁波晚报粉丝节活动
之一，是投资者充分了解宁波上市公司的一个沟通交流途径。
应广大投资者要求，今后，投资分享会将搭建平台，让投资者与
各家上市公司深度交流，更好地服务晚报的粉丝。

记者 张寅


